

¿Qué es *Los pequeños gigantes de la lectura*?

Los pequeños gigantes de la lectura es un juego que busca fomentar el amor por los libros, la diversidad en la literatura y la lectura a través de una experiencia lúdica. Este proyecto se encuentra inspirado en diversas iniciativas europeas, especialmente la que se lleva a cabo en Francia desde 2012. Propone a niños de 10 años explorar la literatura infantil y juvenil actual leyendo en voz alta su libro favorito y compartiendo con los compañeros.

Dirigido a alumnos de 4.º de primaria, el juego de lectura en voz alta *Los pequeños gigantes de la lectura*, celebrará la final nacional en la Feria del Libro de Madrid en 2024 y contará con la participación de la Comunidad de Madrid, y la incorporación, tras los pilotos del año pasado, de la Junta de Castilla y León, el Principado de Asturias y la Junta de Castilla la Mancha. Así mismo, este año se organizarán pilotos en Aragón (Zaragoza), Andalucía (Granada), y las Islas Canarias (La Laguna.)

El juego se organiza en distintas fases en las que se involucra a colegios, bibliotecas, editoriales, librerías, festivales y ferias hasta llegar a la superfinal organizada en el marco de la Feria del Libro de Madrid, en donde se elegirá al ganador a nivel nacional.

¿Cómo se desarrolla el juego?

Etapa 1.

Los profesores de las clases de 4.º de primaria inscriben a su clase o grupo rellenando el formulario de inscripción en De noviembre a enero, los profesores organizan talleres de lectura en voz alta con los participantes.

En enero, jurados infantiles de 5.º y 6.º de primaria seleccionan al mejor lector de cada clase y, más adelante, al mejor lector del colegio gracias a la tabla de evaluación proporcionada, y comunica los nombres a la Organización.

Etapa 2. Semifinales en las bibliotecas.

En cada biblioteca, un jurado de profesionales del libro y de la cultura asiste a las lecturas, y selecciona al mejor pequeño gigante de la lectura de cada semifinal (nivel provincial).

Etapa 3. Final autonómica organizada por Instituto Castellano y Leonés de la Lengua en el Museo de la Evolución Humana (Burgos) el 9 de febrero de 2024.

Un jurado de profesionales del libro y de la cultura asiste a las lecturas, y selecciona a los dos mejores pequeños gigantes de la lectura que representaran a la comunidad autónoma de Castilla y León en la superfinal nacional.

Etapa 4. Elección del libro y visita del autor al colegio.

El/la ganador/a de la final autonómica elige su texto para la superfinal dentro de una selección de títulos propuesta por la organización.

Además, la organización propondrá a los colegios posibles encuentros con profesionales del libro de su entorno.

Etapa 5. Superfinal en la Feria del Libro de Madrid, 7 de junio de 2024.

Se reúnen los ganadores de cada Comunidad Autónoma con sus respectivas clases en una gran fiesta en la Feria del Libro de Madrid. Los autores suben al escenario con los lectores. Un jurado de niños y profesionales del libro y de la cultura asiste a las lecturas y designa a los tres ganadores 2024.

El 100% de los docentes que participaron en la encuesta sobre la edición 2022-23, dicen que sus alumnos han mejorado la fluidez oral y su comprensión lectora. Saben más de la literatura infantil y juvenil actual, y han desarrollado su espíritu crítico para afianzar sus gustos. Una experiencia pedagógica que implica a toda la clase a lo largo del curso escolar.

Los pequeños gigantes de la lectura pretende promover la el gusto por el libro desde el ángulo del juego y la libertad. Los mejores lectores son aquellos que han sabido transmitir sus emociones y llegar a su público. Los niños descubren la literatura infantil actual, afianzan sus gustos y su espíritu crítico, y ganan en confianza en sí mismos tomando la palabra en público. Leyendo en voz alta, vuelven además a una experiencia colectiva basada en compartir que fomenta el compañerismo y la cohesión de la clase.

Página web *Los pequeños gigantes de la lectura*:

<https://xn--pequeosgigantesdelalectura-lrc.com/el-juego/>